



Zuzwil, 29. Oktober 2018

Stellungnahme zum „Runden Tisch“ der Jugendkommission

Gemäss Mitteilungsblatt vom 26. Oktober 2018 hat die Jugendkommission Vertreter von verschiedenen Vereinen und Institutionen zu einem „Runden Tisch“ zum Thema Jugendarbeit eingeladen.

Die SP Zuzwil-Züberwangen-Weieren ist erstaunt, dass die Parteien nicht eingeladen wurden. Diese hätten ebenfalls wichtige Anliegen und Bedürfnisse (*siehe unser Schreiben „Initialisierung Jugendleitbild und Einführung professionelle Jugendarbeit“ vom 11.05.17*). Die Erbringung einer ganzheitlichen Kinder- und Jugendhilfe ist ein gesetzlicher (politischer) Auftrag.

Seit 2007 fordern wir Verbesserungen und Analysen für die kommunale Kinder- und Jugendarbeit in der Gemeinde. Ein wichtiger und richtiger Schritt wurde mit dem Jugendleitbild vom 01.01.18 gemacht, auch wenn dieses noch verbesserungswürdig ist (*s. Stellungnahme vom 18.01.18*).

Es ist erfreulich, dass sich die Jugendkommission dem Thema Kinder- und Jugendarbeit annimmt. Dies ist ihre strategische Aufgabe. Falsch ist, dass sie eine operative Aufgabe hat. Operativ zuständig als Anlaufstelle für Anliegen, Bedürfnisse, Ideen und Projekte sowie deren Umsetzung wäre eine kommunale Kinder- und Jugendarbeitsstelle.

Die Vereine und weitere Institutionen leisten einen wertvollen Beitrag für die Jugendarbeit. Doch Jugendarbeit ist nicht nur Vereins-, Verbands- oder kirchliche Arbeit. Der Gesetzesauftrag im Sinne des Kant. Einführungsgesetzes zum ZGB Art. 58bis ist auch für die kommunale Gemeindeebene gedacht. Mit einem „E-Mail-Briefkasten“ oder einem halbjährlichen Anlass „MidnightSports“ ist dieser Auftrag nicht erfüllt. Wir begrüßen die Nutzung von Synergien und Koordination von Aktivitäten für Jugendliche. So auch eine Zusammenarbeit mit Niederhelfenschwil und weiteren Akteuren.

Anmerkung zum kantonalen Ranking: Die Gemeinde Zuzwil vergleicht sich gerne mit den anderen St. Galler Gemeinden. So sind wir beispielsweise beim Steuerfuss oder in anderen Bereichen fast ganz vorne.

Von den 77 Gemeinden haben 11 noch keine kommunale Kinder- und Jugendarbeit. Zuzwil gehört somit in diesem Bereich leider zum Schlusslicht!

Im Namen der SP

Raffael Sarbach

Ansprechperson SP Zuzwil-Züberwangen-Weieren

Jugendkommission – «Runder Tisch»



Die Jugendkommission hat im September 2018 Vertreter von verschiedenen Vereinen und Institutionen zu einem «Runden Tisch» zum Thema Jugendarbeit eingeladen. Die Beteiligten sind sich einig, dass die Zusammenarbeit mit der Gemeinde Niederhelfenschwil weiter vertieft werden soll.

Die Jugendkommission der Gemeinde Zuzwil ist für die kommunale Kinder- und Jugendarbeit zuständig. Sie steuert diese und ist Anlaufstelle für Anliegen, Ideen und Projekte. Um die Bedürfnisse und Anliegen der Vereine und Körperschaften, welche ebenfalls einen grossen Beitrag zur Jugendarbeit leisten, abzuholen, wurde ein «Runder Tisch» durchgeführt.

Synergien nutzen

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer trafen sich zum Austausch und nutzten die Gelegenheit zur Diskussion und Vernetzung. Die Jugendkommission stellte das Kinder- und Jugendleitbild vor und informierte über die laufenden Aktivitäten so-

wie über das Projekt MidnightSports. Im Meinungsaustausch zu den aktuellen und zukünftigen Tätigkeiten wurde unter anderem angeregt, die Jugendlichen zu ihren Bedürfnissen direkt zu befragen und die regionale Zusammenarbeit weiter zu fördern. Auch punktuelle Angebote und Anlässe für Jugendliche, in Ergänzung zum vielfältigen Angebot der Vereine und Institutionen, sollen geprüft werden. Die Jugendkommission ist bereits im intensiven Austausch mit Niederhelfenschwil zur Nutzung von Synergien und zur Koordination von Aktivitäten für Jugendliche, welche in der Sproochbrugg dieselbe Oberstufe besuchen.

Zusammenarbeit fördern

Bei der Auswertung des «Runden Tisches» und der Definition der Ziele für das kommende Jahr hat die Jugendkommission beschlossen, die Zusammenarbeit mit Niederhelfenschwil weiter zu vertiefen und zu konkretisieren. Zudem sollen einzelne zusätzliche Angebote für die Jugendlichen geprüft werden.

Anregungen und Fragen

Die Jugendkommission dankt den Teilnehmerinnen und Teilnehmern für ihr Engagement am Runden Tisch. Rückmeldungen, Anregungen, Fragen und Anliegen rund um das Thema Jugend werden per Mail an jugendkommission@zuzwil.ch gerne entgegengenommen.

MidnightSports

Die beliebten MidnightSports-Anlässe werden auch im kommenden Winterhalbjahr durchgeführt. Vom 10. November 2018 bis 30. März 2019 wird den Jugendlichen in der Turnhalle 1 jeweils an den Samstagabenden ein attraktives Programm geboten. Nähere Informationen dazu können dem Zuzwil-aktuell entnommen werden.

Zuzwil
lebendig - attraktiv

Allerheiligen 2018

Die Büros der Gemeindeverwaltung und das Schulsekretariat bleiben am Donnerstag und Freitag, 1. und 2. November 2018, geschlossen.

Notfälle

Für Notfälle (Todesfall) besteht über Allerheiligen unter Telefon 077 422 73 45 zwischen 10 und 12 Uhr ein Pikettdienst.

«Zuzwil-aktuell»

Für das nächste «Zuzwil-aktuell» ist der Einsendeschluss am **Montag, 29. Oktober 2018, 7 Uhr**. Beilageblätter für diese Ausgabe bitte bis Montag, 12 Uhr, bei der Gemeinderatskanzlei abgeben.